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Судейское усмотрение имеет огромное значение не только для процессуальной деятельности судов, но и для 
укрепления правопорядка в целом. Оно позволяет оперативно восполнять пробелы в праве и преодолевать уста-
ревшие нормы. С его помощью проявляется динамизм права, присущая праву возможность трансформироваться 
и регулировать постоянно изменяющиеся общественные отношения. В российском правовом поле судейское 
усмотрение рассматривается, как правило, в рамках правоприменительной деятельности, хотя в отдельных слу-
чаях его результаты становятся источниками права. В целях совершенствования его применения представляется 
целесообразным использовать имеющийся отечественный опыт. В истории судебной системы России особый 
интерес вызывает период Гражданской войны, когда происходило становление советского права и советской 
судебной системы и когда судьи законодательно наделялись максимально широкими дискреционными полно-
мочиями при осуществлении правосудия. В результате проведенного исследования был сделан вывод о том, что 
развитие института судейского усмотрения в деятельности местных советских судов происходило от отсутствия 
каких-либо ограничений в его применении и наличия у суда максимально широких дискреционных полномочий к 
установлению пределов его использования. Опыт деятельности советской судебной системы в годы Гражданской 
войны показывает, что судейское усмотрение является неотъемлемой частью отправления правосудия, но должно 
быть ограничено пределами, устанавливаемыми в зависимости от особенностей правоприменительной практики 
в конкретный период времени.
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Judicial discretion is of great importance not only for the procedural activities of the courts, but also for strengthen-
ing the rule of law as a whole. It makes it possible to promptly fi ll gaps in the law and overcome obsolete norms. With his 
help manifests the dynamism of law, the inherent law ability to transform and regulate constantly changing social relations.
In the Russian legal fi eld judicial discretion is usually considered in the framework of law enforcement activities, although 
in some cases its results become sources of law. In order to improve its application it seems appropriate to use the avail-
able domestic experience. In the history of the judicial system of Russia the period of the Civil War is of particular interest, 
when the Soviet law and the Soviet judicial system were being formed, and when judges were legally empowered with 
the broadest possible discretion in the administration of justice. As a result of the conducted research we came to the 
conclusion that the development of the institute of judicial discretion in the activity of local Soviet courts was going from 
lack of any restrictions in its usage and availability of the widest discretionary powers to the establishment of the limits 
of its usage. The experience of the Soviet judicial system in the years of the Civil War shows that judicial discretion is an 
integral part of the administration of justice, but must be limited to limits, established depending on the specifi cs of law 
enforcement practice at a particular time.
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